

X JORNADAS DE CIENCIAS NATURALES DEL LITORAL – II REUNIÓN ARGENTINA DE CIENCIAS NATURALES

DR. PABLO A. COLLINS

Presidente de la ACNL

Como siempre, no es una más, es una especial, como cada una que se ha ido realizando. El espíritu y las ganas se han mantenido para continuar con el legado que impulsaron aquellos visionarios hace casi 50 años. Ese espíritu que caracterizó desde su inicio a la Asociación de Ciencias Naturales del Litoral, ese espíritu de sencillez en procura de integrar a investigadores, tratando de aportar herramientas para la educación de los alumnos, con incentivo a la investigación y la posibilidad de dar a conocer los trabajos que se realizan. Éstos son algunos de los pilares que respaldaron los socios y no socios de nuestra ONG desde la primera Jornada hasta la de hoy, y seguramente continuarán...

Como se diera a entender en el párrafo anterior, los objetivos de estas Jornadas, coorganizadas por el Instituto Nacional de Limnología (INALI-CONICET-UNL), la Facultad de Humanidades y Ciencias (FHUC-UNL) y la Asociación de Ciencias Naturales del Litoral (ACNL), han sido los de generar un escenario de intercambio y discusión de temas relevantes en las Ciencias Naturales, estimulando el desarrollo de líneas de trabajo y profundizando los puntos de vista en líneas de investigación de trayectoria reconocida en el país. Además, la construcción de instancias de discusión entre investigadores y estudiantes de grado y posgrado de carreras afines a las Ciencias Naturales ha generado un espacio de crecimiento e interrelación. Esto permitió acercar a investigadores, docentes, graduados y estudiantes a los principales temas de debate de la actualidad, sin descuidar los enfoques que tradicionalmente se vienen planteando. Estas mínimas establecidas previamente han sido cumplidas con éxito y dieron satisfacción a la comisión organizadora, a la cual hay que agradecer por su tiempo, esfuerzo y espíritu de cordialidad que impulsaron y posibilitaron la realización de estas Jornadas. Mercedes Marchese, Melina Devercelli, Verónica Williner, Florencia Zilli, Luciana Montalto, Carla Bacchetta, Romina Ghirardi, Silvina Chemes, Jimena Cazenave, Federico Giri, Ana María Gagnaten, Liliana Rossi, Patricia Amavet, Lucrecia Valldeneu, y a muchos otros que con su predisposición y ayuda desinteresada colaboraron en ésta. Por ello hay que hacer una mención

especial al Personal del Instituto Nacional de Limnología, que ayudó de tal manera que nuestras Jornadas pudieron realizarse con camaradería y cordialidad.

En esta oportunidad se establecieron ocho áreas de interés en las que se agruparon aproximadamente 254 presentaciones repartidas en 3 conferencias, 6 mesas redondas con 19 trabajos y 232 trabajos en forma oral o poster. El número de autores y coautores fue de 537, mientras que asistieron más de 400 investigadores y estudiantes de todo el país. Las conferencias y mesas redondas ocuparon la atención de los asistentes, como también un concurso fotográfico. Los temas desarrollados durante los tres días se relacionaron a la geomorfología y el tiempo indicado a través del tópico América del Sur en el tiempo. Además, trabajos que vincularon a los organismos y el ambiente tuvieron un desarrollo intensivo junto a las relaciones intra e interespecíficas. Aspectos taxonómicos han tenido varios momentos de discusión reivindicando la importancia de este tema en los estudios actuales. La actividad antrópica igualmente tuvo un distintivo lugar de desarrollo discutiendo sobre las actividades del hombre y sus consecuencias, los sistemas productivos convencionales y alternativos como recurso al hombre, y la educación de las ciencias naturales como un paradigma en el desarrollo de la sociedad moderna. El manejo de datos y herramientas estadísticas y los modelos complementaron los aspectos desarrollados.

Por lo que les contamos, las temáticas tratadas cubrieron las expectativas del nutrido número de asistentes. Esto no sólo quedó en lo realizado durante los tres días de las jornadas sino que permitió dar una idea a los próximos organizadores de las XI Jornadas, las cuales se realizarán en 2012 en la ciudad de Córdoba. Por esto invitamos a todos a pensar en las próximas Jornadas y los esperamos en esas tierras tan gratas.